
Les Ateliers d'éducation populaire du Plateau
organisent des activités gratuites pour leurs
membres toute l'année. De l'écologie à l'art en
passant par la couture, vous risquez d'y
trouver votre compte !
L'Arrondissement du Plateau-Mont-Royal
organise de nombreuses activités culturelles
gratuites, souvent dans des parcs. Découvrez-
les !
Restez aussi à l'affût des nouvelles de La
Maison d'Aurore, on vous prépare d'autres
activités pour l'été !

Quelques autres idées...
 

Voici trois idées d'activités et initiatives locales à
découvrir dans les prochains mois...

Goûter aux marchés fermiers 
L'arrondissement du Plateau-Mont-Royal, en
collaboration avec La Maison de l'amitié de
Montréal, vous propose trois marchés publics
fermiers pour vous procurer des aliments frais et
locaux tout l'été. Les personnes détentrices de la
Carte proximité fermière et solidaire pourront entre
autres bénéficier de montants à ces marchés grâce à
la concertation communautaire qui a mis ce projet
sur pied.

Le jardin collectif d'Aurore
Même si la Guinguette se repose, le jardin, lui, ne
manquera pas sa chance de nous donner quelques
récoltes ! Si vous n'êtes pas participant·e du jardin,
au moins deux activités gratuites d'agriculture
urbaine auront lieu chaque mois de l'été ! Explorez la
programmation sur maisonaurore.org.

Déambuler dans les rues piétonnisées
Cette année, des tronçons des rues suivantes seront
(ou sont déjà) aménagés pour les piétons : avenue
du Mont-Royal, avenue Duluth Est, chemin Gilford,
place Guilbault, rue Prince-Arthur Est et rue Roy Est.

 main
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À l 'aurore  d 'un  é t é  v i vant  Main
 

L'air chaud est arrivé, les fleurs sont ouvertes et la
verdure est partout ! En ce moment, tous les signes
pointent vers le fait que l'été 2023 en sera un plein
d'émerveillement, de découvertes et de rencontres. 
C'est pourquoi l'équipe de La Maison d'Aurore vous
présentera ici quelques activités et loisirs à explorer
durant l'été sur le Plateau-Mont-Royal.

Mais d'abord, la moins bonne nouvelle... Pour l'été
2023, la fameuse Guinguette d'Aurore, placette
publique de quartier garnie de 5 à 7 et de fêtes, sera
en pause. En effet, les importants travaux de
réfection de la rue Gilford nous obligent à suspendre
cette programmation. N'ayez crainte, elle sera de
retour avec une vigueur nouvelle en 2024 !



Comment mieux se définir comme maison de
quartier et mieux l’incarner?

Comment mieux rejoindre les populations en
situation de vulnérabilité?

Comment mieux assumer et exercer notre
leadership en partenariat?

L’an dernier, la Maison d’Aurore s’engageait dans la
réalisation d’une troisième planification stratégique
pour la période de 2023 à 2028, dans le cadre d’une
démarche participative. Le conseil d’administration
a d’abord délégué le mandat à Claire Beaulieu,
Michel Camus et Heide-Marie Boellinger, pour co-
piloter la démarche, accompagnée par Espace
Stratégies, une firme externe habile dans ce genre
de processus. 

Nous avons d’abord regardé ensemble le bilan des
cinq dernières années. Et il était volumineux ! La
Maison d’Aurore avait déjà, avec son équipe de
travail, les membres du conseil d’administration et
les bénévoles, réalisé bon nombre d’avancées :
recherche-action, innovations et amélioration des
pratiques, efforts mis sur les communications,
renforcement des capacités organisationnelles et
des synergies. Pour la suite des choses, nous étions
inspirés par ces trois questions, issues d’une
recherche-action réalisée juste avant la pandémie : 

Nous souhaitions vivement impliquer dans cette
démarche les différentes parties prenantes du petit
écosystème d’Aurore, par le biais d’ateliers. Les
participant·e·s ont été appelé·e·s à s’interroger
d’abord sur notre identité, sur ce qui distinguait la
Maison d’Aurore et lui donnait sa valeur unique. 

Le monde d'Aurore

La  Maison  d ’Aurore  :  c réatr i c e  de  so l idar i t és  !  

ANNIE PELLETIER
Coordonnatrice générale
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À l'automne 2022, les différents
ateliers ont permis à une cinquantaine

de personnes de prendre part au
processus d'élaboration de la

planification stratégique. Merci
encore à toutes les personnes qui ont

participé !



Un milieu de vie intégré au quartier et à
sa collectivité, où toustes peuvent être
entendu·e·s et soutenu·e·s selon leurs
besoins, avec une attention particulière
aux personnes en situation de
vulnérabilité;

Un organisme proposant une diversité
de réponses à une variété de besoins
afin de susciter le mieux-être individuel
et collectif;

Enfin, un acteur reconnu et ancré dans
la réalité locale du Plateau, qui
s’engage dans des actions solidaires et
mobilisatrices afin de répondre aux
enjeux globaux. 

   Trois principaux éléments sont ressortis
de cet exercice, à savoir :

Le monde d'Aurore

Est-ce l’idée que vous avez de la Maison d’Aurore ? Ce sont en tout cas les piliers sur lesquels les participant·e·s de
la démarche ont convergé pour définir l’organisme, avec le souhait profond que nos activités contribuent à
générer des solidarités, entre les membres, entre les résident·e·s du quartier et entre les autres organismes du
quartier.

C’est ainsi qu’ensemble, nous avons réfléchi, cheminé, questionné, soumis des idées, évalué et priorisé, pour en
arriver à adopter une feuille de route qui guidera les actions de l’organisme dans les prochaines années. Au
terme de ce plan stratégique dans cinq ans, nous espérons que la Maison d’Aurore aura réussi à renforcer son
ancrage et son rayonnement dans le quartier, à créer davantage de passerelles entre nos différents champs
d’action, à offrir les réponses les plus adaptées aux besoins des gens et à maintenir cette organisation en santé,
tant au niveau de ses installations, de son financement que de ses ressources humaines.

Notre Maison, nous la souhaitons dynamique, inclusive, pertinente et à échelle humaine ! Gageons qu’avec vous
tous et toutes, nous saurons faire face aux différents enjeux actuels et futurs afin d’assurer sa pérennité et
l’atteinte de notre belle vision de développement pour Aurore. 
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Vous voulez en savoir plus sur cette
planification stratégique ?

 
Le 14 juin prochain, juste avant l'Assemblée

générale annuelle des membres (AGA), nous en
ferons une brève présentation à 17 h 30. Une

raison de plus pour participer à l'AGA en grand
nombre !



Le monde d'Aurore |
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Arr i vées  des  dern iers  mo is  à  la  Maison  d 'Aurore

Rien de mieux pour Maude qu’une marche en forêt, en ville ou en
montagne ! La contact avec la nature l’apaise et la ville lui offre des
sources inépuisables d’émerveillement, même si elle y vit depuis qu’elle
est toute petite. Maude est attirée par tout ce qui touche la création
(musique, théâtre, arts visuels, littérature…). Elle détient un baccalauréat
en études littéraires et en enseignement. Après avoir travaillé pendant
quelques années dans des établissements scolaires, elle décide de
découvrir le milieu communautaire qui rejoint à merveille ses valeurs
personnelles. C’est avec beaucoup d’enthousiasme que Maude se joint à
l’équipe de la Maison d’Aurore en ce début d’année 2023 ! 

Des projets stimulants et des rencontres enrichissantes sont assurément
à l’horizon !

Curieux de nature et amateur de tout ce qui est
ludique (jeux de société, vidéos et d’évasion), il est
toujours prêt à découvrir un nouveau jeu ou à en
présenter un à son entourage! 

Fort sensible aux enjeux climatiques et sociaux,
Antonin effectue un retour dans le milieu
communautaire après avoir travaillé en sensibilisation
à la COVID-19 et dans le milieu des études supérieures.
Provenant du monde de la communication, il joint
cette expérience à un profond désir d’implication
sociale pour tenir le flambeau de l’action citoyenne à la
Maison d’Aurore.

ANTONIN BENOÎT
Organisateur communautaire

chargé de communications

MAUDE COURNOYER-GONZALEZ
Intervenante jeunesse



Boas de plumes virevoltant au gré de la musique, cocktails
signature et jeux frivoles. C'est agrémentés de ces éléments et
d'une décoration rappelant l'opulence des années 1920 que
nous avons pu célébrer, de retour en présence, l'apport des
dizaines de collaboratrices et collaborateurs bénévoles de La
Maison d'Aurore.

Initialement prévue en 2020, cette soirée tenue sous la
thématique de la Taverne clandestine d'Aurore, 1923 a enfin eu
lieu après quelques années de sobriété infectieuse.  Véritable
tradition jusqu'à cette pause, la fête des collaboratrices et
collaborateurs est redevenue un moment de remerciement et
de célébration de l'implication et du dévouement de toutes les
personnes qui offrent de leur temps pour faire rouler le Château
d'Aurore, le volet alimentaire, la gouvernance de l'organisme lui-
même, et j'en passe ! Merci d'exister !

Le monde d'Aurore

Une v i s i t e  à  la  taverne  c landes t ine  d 'Aurore . . .
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ANTONIN BENOÎT
Organisateur communautaire

En plus des révérences de mise dans de telles circonstances, les invité·e·s ont pu profiter d'un délicieux cocktail
dinatoire, partiellement fait maison par l'équipe de la permanence de La Maison d'Aurore. (On vous présente
d'ailleurs certaines des recettes étoiles de l'équipe à la page suivante !) Après le repas, tout le monde s'est dirigé
vers la salle CASINO de la Taverne d'Aurore pour taquiner Dame Chance avec quelques jeux et énigmes qui ont
permis à deux personnes de repartir avec une bouteille de vin...

Enfin, que dire de l'ambiance et du dévouement de toutes et tous pour leurs costumes ! Tout le monde était sur
leur 31 au point d'en faire rougir la lentille de la caméra du kiosque photo, où quelques accessoires rigolos ont
permis aux plus audacieux·ses d'immortaliser leur soirée. On se dit à l'année prochaine pour continuer la tradition ?

Le saviez-vous ?
 

C'est réellement l'apport des personnes
bénévoles (que l'on nomme affectueusement

collaboratrices et collaborateurs), que La Maison
d'Aurore arrive à accomplir autant. À vous

maintenant de tenter l'expérience, mais
attention, vous risquez d'y prendre goût...

 
Venez-nous voir ou appelez-nous au 

514 527-9075 pour discuter des occasions
d'implication chez nous.



Le monde d'Aurore |
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Deux  dé l i c es  d ignes  des  années  1920. . .

À l'époque, le voyage transatlantique par bateau devenait très à
la mode pour les personnes les mieux nanties. C'étaient là de
fabuleuses occasions d'échanges culturels et gastronomiques
pour les plus curieux·ses qui y découvrirent des épices et goûts
sans égaux.

Ces bouchées, inspirées des arômes les plus courus du Vieux
Continent, amèneront vos papilles dans un périple aérien et
nautique des plus savoureux.

BOUCHÉES DÉCADENTES SAUMON ET NOIX
Recette de France

ŒUFS DURS AU CUMIN DE CASABLANCA
Recette d'Anne-Louise

INGRÉDIENTS : 
-12 œufs frais
-Huile d'olive
-Cumin moulu
-Sel et poivre

PRÉPARATION : 
1- Faites cuire les œufs dans l’eau bouillante
pendant 8 minutes.
2- Écalez les œufs refroidis et coupez-les en
deux.
3- Ajoutez un filet d’huile d’olive, salez,
poivrez et saupoudrez de cumin au goût.
4- Dégustez entre ami·e·s pour l’apéritif !

INGRÉDIENTS : 
-250g (1t.) de fromage à
la crème
-1 boîte de saumon rouge
du pacifique/Sockeye
(213g) 
-1 petit oignon haché
finement (ou échalotte
française)
-1 c. à thé de jus de citron
-Quelques gouttes de
sauce piquante style
Tabasco 
-¼ de tasse de noix de
Grenoble 
- ¼ de tasse de Persil frisé

PRÉPARATION : 
1- Retirer la peau et les arrêtes du
saumon.
2- Au robot culinaire, mélangez le
fromage à la crème, le saumon,
l’oignon, le jus de citron et le
tabasco jusqu'à ce que la texture
soit lisse.
3- Hacher le persil et les noix de
Grenoble. 
 4- Servir la mousse sur des
biscottes et garnir de persil et de
noix. Il est aussi possible de
mélanger le persil et les noix à la
mousse avant de servir.



Après quelques années où les jeunes et les moins
jeunes se tenaient à distance, on retrouve de ces
moments uniques de rencontre, d'échanges,
d'apprentissages et de création. C'est ce qui s'est
produit lors de deux journées d'échange
intergénérationnel entre des jeunes de secondaire 1
et des aîné·e·s friand·e·s de partager leurs
expériences de vie.

Lors de la première rencontre en février, les adultes
racontaient aux jeunes « comment ça se passait
quand j'avais votre âge », en plus de construire
quelques ponts de plus entre les générations. Avec
l'inspiration fournie par ces récits, les jeunes sont
retourné·e·s à l'école avec le mandat de créer une
histoire inspirée de leur rencontre, le tout dans un
carnet artistique fait à la main. À la seconde
rencontre, en avril, tout le monde s'est rejoint à
nouveau à La Maison d'Aurore pour découvrir les
créations de ces étudiant·e·s. S'en est suivi un
moment touchant d'échange, puis de découvertes
avec un jeu d'identification d'objets d'époque.

Voici quelques réactions prises sur le vif à la suite de
la rencontre d'avril : 

Ça bouge dans les réseaux

« Comment  ça  se  passa i t  quand vous  é t i ez  j eune  ?  »
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J’ai eu un coup de cœur pour l’activité,
parce que je trouve que Normand était
très généreux, pacifique et souriant. J’ai
beaucoup aimé son accueil. Si j’avais pu,
je serais resté encore plus longtemps.

Édouard, étudiant de secondaire 1

<<

Ce que j’ai le plus aimé, c'est l’ouverture
des jeunes. Ça me touche beaucoup ce
qu’ils ont fait comme travail. C’est pas
juste un collage, ils y ont mis du cœur, ils
ont fait des recherches, c’est incroyable.
Je suis très ému aujourd’hui. 

Normand

Réseau des aîné·e·s



Une so i rée  c o casse  en tre  amis  !

Ça bouge dans les réseaux |
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Le 20 avril 2023, la Maison d’Aurore a organisé une fête littéraire
pour les jeunes. Après l’atelier de devoirs, de 17 h 15 à 18 h 15,
deux activités enrichissantes et réjouissantes avaient lieu. Juste
avant le début de celles-ci, des livres ont été distribués aux
enfants en guise de cadeau. La joie était palpable dans les airs!
En tant que bénévole, j’ai pu découvrir une nouvelle facette de
mon élève, côté littéraire. La première activité a été un petit quiz
sur des livres jeunesse qui était super amusant. Quelques
questions m’ont ramenée en enfance ! Pour la deuxième, des
signets ont été fabriqués avec du bois, un objet qui te donne le
goût du livre! En résumé, la soirée a été super et j’ai passé un
bon moment avec mon élève et ses camarades.

CAMILLE PELLERIN, 
Collaboratrice à l'atelier de persévérance
scolaire et étudiante à l'école secondaire
Robert-Gravel

Mon coup de cœur c’est le petit
cahier qu’ils ont fait de nous, cette
œuvre qui est ressortie de ça. Ça m’a
vraiment touchée, ils m’ont bien
saisie dans ce que je leur ai dit.
L’histoire, c’est leur histoire, mais en
m’incluant. Je ne m’attendais pas à
quelque chose d’aussi touchant. 

Ça faisait longtemps que j’étais
entrée en contact avec des jeunes de
cette génération-là. Ils sont
farouches ! Je ressors avec une
satisfaction d'avoir été à leur
rencontre, car c'est rare qu'on ait ce
lien. À refaire, pour nous autant que
pour eux !

Marie

<<
Persévérance scolaire



Il y a quelques temps, j’ai participé à
une rencontre du forum Parlons
éducation où quelques thèmes et
questions au sujet de l’éducation et
son avenir ont été abordés. J’ai été
heureuse d’observer que comme
moi, plusieurs voient certains
problèmes au sein du domaine de
l’éducation. On a beau en parler, le
gouvernement fait rarement
quelque chose. 

Ça bouge dans les réseaux

Une so i rée  de  réf l ex i ons  sur  l e  sys tème  d ' éducat i on
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JULIETTE DESAUTELS,
Collaboratrice à l'atelier de

persévérance scolaire et
étudiante à l'école

secondaire Sophie-Barat

C’était une bonne idée d’aborder la question de la technologie et sa place à l’école, surtout dans une société où
son importance est grandissante. Cependant, je pense qu’il faut toujours prendre garde à conserver un certain
équilibre entre le travail plus classique et celui plus automatisé. J’ai remarqué que le groupe était toutefois assez
uniforme, du moins ce qui est de la classe sociale et de l’ethnie. Évidemment, le fait que l’invitation soit restreinte
peut y avoir joué un rôle mais je crois qu’il aurait été intéressant et pertinent d’y avoir une plus grande diversité,
surtout lorsqu’on parlait de diversité culturelle et d’acceptance à l’école. Il y avait une bonne écoute de l’autre et
j’ai l’impression que les différentes opinions ont été respectées. Tous ont eu l’occasion de parler sans se faire
juger. Cependant, je trouve que nous avons soulevé beaucoup de points et de problèmes sans toutefois réfléchir
au pourquoi ni comment il faudrait les régler ou les introduire dans le milieu scolaire. Il aurait aussi été
intéressant selon moi de parler des piètres conditions des écoles et autres bâtiments scolaires. Enfin l’expérience
m’a été plaisante et il est agréable de partager nos points de vue avec d’autres sur des sujets qui nous tiennent à
cœur. 
J’espère que mes préoccupations seront entendues.

À propos de la démarche Parlons Éducation
Parlons éducation est une initiative citoyenne indépendante du gouvernement, des partis
politiques, des corporations et des associations, qui repose sur le travail bénévole d’une centaine
de personnes. Des forums citoyens ont eu lieu partout dans la province, du 10 mars au 3 juin
2023, pour mettre en place une réflexion critique collective, afin d'arriver à imaginer l'école de
demain. Pour nourrir ces réflexions, La Maison d'Aurore a organisé en avril 2023 une soirée
réflexive autour d'un atelier développé par le Regroupement des organismes communautaires
québécois de lutte au décrochage scolaire (ROCLD).
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À nous  l e  P la teau  -  La  t rans i t i on  so c i oé co l og ique  en  ac t i on

Le groupe citoyen À nous le Plateau continue d’innover pour mobiliser des
citoyennes et citoyens désireux de participer à des initiatives de
changements visant à répondre aux besoins de la communauté. Ces
derniers mois, À nous le Plateau a poursuivi sa démarche de l’École de la
transition avec une deuxième mouture qui s’appelle Transition en action.
De quoi s’agit-il? C’est une série de huit ateliers de sensibilisation et
d’outillage pour préparer la nécessaire transition socioécologique de
notre société au niveau de notre arrondissement.

Raison d'être de la démarche 
Avec les changements climatiques et les inégalités sociales qui prennent
de plus en plus de place dans notre société, nous pensons qu'il est
souhaitable de faire une transition vers une société plus juste et
écologique.

Pour ce faire, nous croyons qu'il est nécessaire de nourrir le dialogue dans nos quartiers afin de favoriser
l'adoption de nouveaux comportements écoresponsables et le démarrage d'initiatives collectives. En effet, c'est
en parlant à nos voisin·e·s et en se connectant les un·e·s aux autres que nous arriverons à opérer des
changements à la hauteur de la situation. L'expérience récente de la pandémie causée par la COVID-19 en est un
bon exemple : la solidarité est clé lorsque des crises surviennent.

C'est dans cette optique qu’À nous le Plateau a proposé dès cet hiver la suite de l'École de la transition entamée
l’automne dernier. Alors que sa première partie mettait l’accent sur la transition individuelle pour mieux agir
collectivement, cette nouvelle proposition se concentre sur le développement d’initiatives citoyennes.

L’École de la transition — Transition en action regroupe une quinzaine de personnes soucieuses d’agir
individuellement ou collectivement face aux enjeux environnementaux et sociétaux que l’on vit dans notre
quartier.

Les personnes participantes ont identifié différents enjeux et y ont réfléchi ensemble, aidées en ce sens par des
présentations de personnes déjà impliquées dans la transition socioécologique, notamment l’équipe de la CDC
Plateau-Mont-Royal et sa démarche Tisser le Plateau, le Réseau Demain le Québec et sa panoplie d’initiatives
citoyennes, le collectif Solon et son approche axée sur le développement des communs, le groupe de recherche
sur la décroissance Polémos et le collectif Sept à nous qui assure la gouvernance du Bâtiment 7 au bénéfice de
la communauté de Pointe-Saint-Charles.

CATHERINE LONDON ET HUBERT LAVALLÉE
Pour le collectif À nous le Plateau

L’École de la transition — Transition en action regroupe une quinzaine
de personnes soucieuses d’agir individuellement ou collectivement
face aux enjeux environnementaux et sociétaux que l’on vit dans
notre quartier.



Découvrez le collectif À nous le
Plateau et leurs initiatives :

 
anousleplateau.org

Aurore dans son milieu|
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Il est maintenant temps de passer à l’action, de peaufiner ces idées et initiatives pour les réaliser
individuellement ou collectivement en créant de nouveaux groupes permanents ou éphémères ou encore en
joignant des organismes déjà établis sur le Plateau.

Nous sommes aussi à réfléchir à la prochaine étape pour l’automne, si des gens se sentent interpellés par
l’École de la transition, ils peuvent communiquer avec nous par le biais de notre page Facebook
(facebook.com/groups/anousleplateau) ou de notre site Web (anousleplateau.org).
 
Il n’y a pas de frais pour participer à l'École de la transition. Tout le monde souhaitant échanger et réfléchir
avec nous et prêt à travailler en vue d’améliorer la vie dans notre communauté est bienvenu. 

Quelles sont les idées mises de
l’avant par les participant·e·s? Eh
bien! 

En ces temps d’inflation,
plusieurs veulent agir sur des
initiatives alimentaires, qu’il
s’agisse de production locale
dans des parcs, ruelles ou autres
jardins collectifs, d'organiser des
ateliers de transformation et de
conservation des aliments pour
éviter le gaspillage et profiter de
produits locaux lorsqu’ils sont en
saison et disponibles
généreusement et à prix
abordables. D’autres veulent
plutôt s’adresser directement aux
citoyens pour les sensibiliser et
les conscientiser davantage aux
enjeux climatiques et sociétaux,
par exemple en initiant des
projections de films sur ces
enjeux dans les parcs et ruelles
de  notre  quartier, ou  encore en
proposant de la diffusion originale par l’art de rue et la guérilla orale dans les lieux publics.

https://www.facebook.com/groups/anousleplateau/
https://www.anousleplateau.org/


Calendrier

Agriculture urbaine
Myciculture : la
culture des
champignons

Samedi 10 juin
à 15 h

Inscription obligatoire avec
Roxane au 514 527-9075
poste 109.

Vous avez envie de partager 

Pour nous rejoindre,
contactez Antonin
au 514 527-9075 #103  ou
antonin@maisonaurore.org

 main
 

 à 
 

 Main
 

Notre

vous donne 
la parole !  

un coup
 de coeur

un coup
 de gueule ?ou

Assemblée
générale

annuelle des
membres (AGA)

Mercredi
14 juin dès 17 h

Confirmez votre présence
 au 514 527-9075.

Les non-membres peuvent
participer mais ne peuvent

pas voter.

Pique-nique au
camp de l'Avenir

Mercredi
28 juin

Inscription auprès de France
au 514 527-9075 poste 104.

Agriculture urbaine
Contrôle des
nuisibles et
maladies : les
recettes maison

Mardi 20 juin
à 17 h

Inscription obligatoire avec
Roxane au 514 527-9075
poste 109.

4816 rue Garnier,  Montréal
(Québec) H2J 4B4 

514 527-9075
info@maisonaurore.org|

 

Petits annonces

Coordination :  Antonin Benoît
Correction :  Maude Cournoyer-
Gonzalez et Annie Pelletier. |
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25$


